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Exdirector del SSVSA Fernando Olmedo 
asegura que advirtió la crisis en el 2022 
El también enfermero detalló que ya había entregado antecedentes relacionados a la crisis presupuestaria al 
ministerio de Salud hace dos años. Este viernes llegó a Fiscalía para sumar información a la querella presentada 
por el removido Cristian Gálvez. 

Francisca Palma Schiller 
francisca. palmaestrellavalpod 

n medio de la crisis 

E que está atravesando 
el hospital Carlos van 

Buren, y a propósito delare- 
ciente salida del exdirector 
del Servicio de Salud Valpa- 

raíso-San Antonio (SSVSA), 
Cristian Gálvez, su antece- 

sor, Fernando Olmedo, su- 
mó nuevos antecedentes a 

la querella presentada por 
el Servicio. 

Convencido de quela cri- 
sis estaría fundada por una 
“mala administración y fis- 
calización” desde el nivel 
central, es decir, en el minis- 
terio, Olmedo llegó hasta el 
edificio de la Fiscalía Regio- 
nal de Valparaíso para pro- 
porcionar información rela- 
cionada a la pérdida de re- 
cursos públicos al interior 

dela red, problemática que, 
según dijo, ya había adverti- 
doen elaño 2022. 

“Nosotros tomamos co- 
nocimiento de la situación 
financiera tanto del Servi- 
cio, como del Hospital Car- 
los van Buren y se solicitó 
una auditoría externa, lacu- 

al fue presentada en este 
momento a Fiscalía, en don- 

desedaba cuenta quealaño 
2022 existía una deuda esti- 

mada de 12 mil millones de 
pesos, en donde el hospital 

    
OLMEDO: “EL 
RESPONSABLE 
PRINCIPAL DE 

QUE ESTO ESTÉ 
SUCEDIENDO 

ESEL 
MINISTERIO DE 

SALUD”, 

Van Buren, siempre por la 
característica que tiene y el 
alcance territorial, repre- 
sentaba un 38% de esa deu- 
da”, explicó Olmedo. 

“Esto se mantuvo y fue 
puesto a disposición tam- 
bién del subsecretario —de 

Redes Asistenciales-, Osval- 
do Salgado, al mes de junio 
del año 2023, y las medidas 
correctivas que uno espera- 
ba quesetuvieran en basea 
estos antecedentes nose ge- 
neraron, no se produjeron y 

por lo tanto, a los 11 días se 
mesolicitó a míla renuncia 

y losantecedentes siguieron 
adisposición. Por lo tanto, 
esta crisis financiera que 
hoy día se evidencia no es 

nueva, es una crisisdelacu- 
al había conocimiento”, 
agregó. 

CRISIS PROFUNDA 

En ese contexto, a su pare- 
cer, “la crisis no es solamen- 
te financiera, aquí hay una 
crisis más profunda y el res- 
ponsable principal de que 
esto se esté sucediendo es el 
ministerio de Salud. Han sa- 
lido subsecretarios, hemos 
salido directores y la situa- 
ción sigue igual y peor”, 

Y aterrizó sus argumen- 
tos en números: “Hace dos 

años era de 12 mil millones 
de pesos la deuda del Servi- 

cio y hoy día estamos ha- 
blando que solo el Van Bu- 
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ren tiene una deuda de 24 
mil millones de pesos, por 
lo tanto, algo faltó en estos 
dos años”. 

Enese marco, “nos que- 
remos hacer parte tam- 
bién de manera transpa- 
rente y voluntaria, por 
cierto, de esta querella 
—presentada por Cristian 
Gálvez- para quese investi- 
gue”. Esto porque, “nos pa- 
rece que la información 
quese entrega es parcial”. 

NUEVO VAN BUREN 
Otra de las aristas queresul- 
taría primordial investigar, 
según el exdirector, es la 
quedicerelación con el pro- 
yecto de construcción del 

nuevo hospital Van Buren. 
Según reveló, hay distribu- 
ciones “poco claras” respec- 
to a estos recursos. 

“Llamala atención quese 
ha detenido el proyecto de 
construcción del nuevo Hos- 
pital Van Buren y para esos 
efectos, el Gobierno Regio- 
nal, entre el 2018 y el 2020, 
aportó cerca de 550 millones 
de pesos para hacer estudios 
preinversionales, los cuales 
se distribuyeron de manera 
pococlara”, reveló. 

“Hay incluso contrata- 
ciones dentro del mismo 
Servicio que se pagaron 
sueldos con esos recursos 
y poro tanto, nos parece, 
dado el retraso que tiene la 
obra del hospital en cuan- 
toa estudio y definiciones, 
que eso también se debe 
investigar y se pongan ala 
luz todos estos anteceden- 
tes que están disponibles”, 
agregó. 

Compartiendo la postu- 

ra de Olmedo, el diputado 
Tomás Lagomarsino (IND), 
quien estuvo presente en la 
entrega de información a 
Fiscalía la jornada de este 
viernes, señaló que “desde 
el ministerio -de Salud- 
tampoco seha estado alaal- 
tura; el ministerio ha tenido 
un déficit, se ha dejado mu- 
cho llevar por la ola y no ha 
sabido que hay que tomar 

decisiones. Aquí hay pala- 
bras de la ministra que mu- 
chas veces ocupa, que dice 
que “el ministerio no admi- 
nistra hospitales” y el minis- 
terio quizás no administra 
hospitales, pero es el princi- 
pal responsable político de 
liderazgo de nuestra red 
asistencial en el país”. 

“No porqueel ministerio 
no administre los hospita- 
les, se va a desentender de 

los hospitales y de lo quees- 
tá ocurriendo en cada uno 

de ellos, sino que al contra- 
rio, su responsabilidad pol 
tica es obrar y actuar cuan- 
do hay crisis”, reiteró. 

Cabe consignar que a 
propósito de estas y otras 
acusaciones realizadas por 
Olmedo, las que en térmi- 
nos prácticos exponen pre- 
suntas irregularidades en 
el uso de recursos públicos 
destinados a la reducción 
delistas de espera y en pro- 
yectos de inversión para los 
hospitales de la red, el dipu- 
tado Hotuiti Teao (IND) so- 
licitó formalmente que la 
ministra de Salud, Ximena 

Aguilera, y el subsecretario 
deRedes Asistenciales, Ber- 

nardo Martorell, concu- 
rran a la comisión de Salud 

dela Cámara de Diputados 
para entregar explicacio- 
nes ante las graves denun- 
cias públicas. O 

  

GOBIERNO REGIONAL 

MUNDACA BUSCA ASEGURAR QUE VALPARAÍSO SEA SEDE DE LA CITA.   
Gore viaja a Nueva York por Acuerdo 
BBNJ de Biodiversidad Marina 
Participar en la primera se- 
sión de la Comisión Prepa- 
ratoria del Acuerdo sobre 
la Conservación y el Uso 
Sostenible de la Biodiversi- 
dad Marina más allá delas 
Jurisdicciones Nacionales 
o, simplemente, Biodiver- 
sity Beyond National Juris- 
diction (BBNJ por sus siglas 
en inglés), es parte de la 
agenda que sostendrá el go- 
bernador de la Región de 

Valparaíso, Rodrigo Mun- 
daca en Estados Unidos 

desde mañana y hasta el 
jueves 17 de abril. 

En Nueva York, el gore 

mantendrá varias activida- 
des. “Nos va a tocar partici 
paren conversación y diálo- 
go con la División de Asun- 

to Oceánico y Derechos del 
Mar de la Organización de 

Naciones Unidas (ONU). Es- 
taremos en plenarias de las 

comisiones preparatorias 
del BBNJ”. Y sumó: “Habrá 

exposición sobre Valparaíso 
y bondades para alojar el 
centrointernacional de pro- 

tección y conservación de la 
biodiversidad marina de al 
ta mar en nuestra región”. 

Mundaca confirmó “re- 

uniones bilaterales con 
otros países y en un foro 
mundial de juventud don- 
de hablaremos de la im- 

portancia de los cuidados 
dela biodiversidad oceáni- 
ca y protección de recursos 
genéticos”. 

El gobernador destacó 
queserá un encuentro pre- 
paratorio clave: “Chile está 
postulando a ser sede del 
BBNJ” en Valparaíso. “Un 
aliciente para inversión e in- 
vestigación. No es un propó- 
sito regional, sino nacional 
einternacional”. O 
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